



PRIMERA

Choque entre PAN y PRI tambalea a Va por México

El líder blanquiazul advirtió que la alianza pelagra si no se retira la iniciativa para prorrogar la presencia de militares en las calles; el dirigente tricolor reviró que no acepta presiones. / 4

RECONOCIMIENTO A LA BANCADA

Preocupa a diputados del PRI la suerte de la coalición

La alianza va a seguir hasta 2024, reiteran Moreno y Moreira a la bancada tricolor la seguridad pública.

Aunque no se presentó en el pleno de los diputados ni hizo declaraciones de prensa, el presidente del PRI asistió por la mañana a la reunión previa del grupo parlamentario, donde una decena de legisladores ventiló sus dudas sobre el riesgo que la iniciativa de Yolanda de la Torre conlleva para los compromisos establecidos con sus pares del PAN y del PRD.

“La coalición va a seguir hasta 2024”, respondieron reiteradamente Moreno y Moreira.

Las voces críticas al interior de la bancada se quejaron de que este no había sido el momento adecuado para defender una idea que rompe con la moratoria legislativa y abona en la militarización.

Moreno y Moreira argumentaron que, por el contrario, la prórroga busca que en los próximos cuatro años se diseñe la es-

tructura que garantice que la Guardia Nacional (GN) cuente con mando civil.

También alegaron que la ampliación del plazo de cinco a nueve años es para darle certeza a las Fuerzas Armadas y responder a las preocupaciones que altos mandos militares les han manifestado porque el Quinto Transitorio del decreto que creó la GN señala que Ejército y Marina deberán regresar a los cuarteles en 2024.

Por la tarde, se dio a conocer un comunicado en el que se indica que el dirigente Alejandro Moreno hizo un reconocimiento a su la bancada “por mantenerse unida en un tema que va más allá de cualquier postura política”.

Según la reseña oficial de la reunión, el presidente del PRI les aclaró: “No le estamos haciendo el trabajo político a Moreira, esto es por el bien máspreciado, tenemos que garantizar la seguridad de las familias mexicanas”.

POR IVONNE MELGAR

ivonne.melgar@gimm.com.mx

Alejandro Moreno Cárdenas, dirigente del PRI, y Rubén Moreira Valdez, coordinador de la bancada, debieron calmar los ánimos de los diputados que, en privado, manifestaron su preocupación por la iniciativa que podría romper la coalición legislativa y electoral de Va por México.

Ambos diputados, así como la legisladora Carolina Viggiano, secretaria general de ese partido, llamaron a un cierre de filas en torno a esa propuesta.

Así inició en San Lázaro una jornada en la que ayer tanto el presidente de la Mesa Directiva, Santiago Creel Miranda (PAN), como el líder parlamentario del PRD, Luis Espinosa Cházaro, llamaron a los priistas a retirar la propuesta que busca prorrogar hasta 2028 la permanencia del Ejército y de la Marina en las tareas de



PERIÓDICO	PAGINA	FECHA	SECCIÓN
EXCELSIOR	1,4	07/09/2022	LEGISLATIVO

Y al convocarlos a cerrar filas, el diputado y dirigente les planteó: "Sería muy irresponsable dejar al destino que pase cualquier cosa en el país y mucho más que lo paguen miles de familias inocentes".

Por la noche, el grupo parlamentario fue convocado a una nueva reunión para afinar detalles de la conferencia que hoy dará Alejandro Moreno acompañado de los diputados.

Cuestionado por los medios, cuando le preguntaron si mantener esta iniciativa no sería el fin de la coalición, el coordinador Moreira declaró: "Si se tambaleara esto porque nosotros le demos una prórroga al Ejército, también sería ofender al Ejército".



No le estamos haciendo el trabajo político a Morena, esto es por el bien máspreciado, tenemos que garantizar la seguridad de las familias."

ALEJANDRO MORENO
DIRIGENTE DEL PRI



El PRI cargaría con la responsabilidad de que no pueda continuar la alianza Va por México."

MARKO CORTÉS



El PRI no recibe ultimátum, ni acepta órdenes ni de aliados ni de adversarios."

ALEJANDRO MORENO



Foto: Especial

Ignacio Mier y Rubén Moreira, líderes de Morena y del PRI en la Cámara de Diputados, respectivamente.